

## **Medienmitteilung**

Zürich, 6. Dezember 2019

### **Flughafenbericht 2019**

## **Flughafen zentral für Zürich, ZFI überholt**

Pro Flughafen nimmt den Flughafenbericht 2019 des Regierungsrates mit Befriedigung zur Kenntnis. Er bringt die zentrale Bedeutung des Flughafens für den Lebens- und Wirtschaftsraum Zürich deutlich zum Ausdruck.

Dass der Flughafen Zürich im vergangenen Jahr die ambitionierten Ziele bezüglich Erreichbarkeit, Qualität, Umweltschutz, Unternehmensführung und Beziehungspflege erreicht hat, ist hoch erfreulich. Der Vergleich mit anderen Flughäfen zeigt aber auch, dass auf dem Flughafen Zürich ein hoher Konkurrenzdruck lastet. Um die für Zürich und die Schweiz entscheidende Drehkreuzfunktion auch in Zukunft wahrnehmen zu können, sind die Vorgaben des Bundes bezüglich Anpassung des veralteten Pistensystems und Optimierung des Betriebs dringend umzusetzen.

Sehr erfreulich ist auch der Rückgang der Lärmbelastung aufgrund der modernen und lärmgünstigen Flugzeuge, die namentlich von der Swiss eingesetzt werden. Dass diese positive Entwicklung nun endlich auch im ZFI abgebildet wird, ist zu begrüßen. Dagegen zeigen auch die jüngsten Auswertungen, dass der aktuelle ZFI-Richtwert überholt ist. Es ist dringend an der Zeit, diesen an das starke Bevölkerungswachstum in der Flughafenregion anzupassen.

*Für weitere Auskünfte wenden Sie sich bitte an:*

*Christian Bretscher, Vizepräsident/Geschäftsführer  
Telefon 078 744 55 88  
E-Mail [christian.bretscher@pro-flughafen.ch](mailto:christian.bretscher@pro-flughafen.ch)*